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FECHA: Enero 24 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen tres secuestradores”  

Criterio “Reclama la federación limpieza a seguridad”  

 “Zetas amenazan a polis de Hidalgo: revelan mandos”  

 “Exigen frenar a provocadores”  

 
“Realizan homenaje a V. Peña” 

 “Exigen esclarecer ataque a policías”  

 
“Dan el último adiós al policía fallecido en Tula” 

El Independiente “Los zetas aún infiltran policías locales: Bernal”  

La Crónica “Alertan a sociedad por venta de tarjetas falsas”  

 
“Queda salario por los suelos”  

 
“Urge cambio fiscal a Pemex, plantean”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Precampañas sólo durarán 15 días: Precampañas durarán 15 días y se llevarán a cabo a partir del 11 de marzo 
y hasta el día 24 del mismo mes, así lo aprobaron los consejeros electorales. A diferencia de otros procesos electorales, los 

partidos políticos en el estado que participen en la elección de ayuntamientos deberán apegarse a las fechas aprobadas por 

pleno del Instituto Estatal Electoral (IEE). Es decir, en esta ocasión las precampañas se realizarán la misma fecha para 
todos los partidos políticos, por lo que se prevé todos los procesos internos de elección de candidatos concluyan a más 

tardar el 24 de abril. El periodo para el registro de alianzas se abre al día 15 de enero y se cierra el 26 de marzo, en caso 
de haber solicitudes por parte de los institutos políticos serán resueltas 5 días después de haber presentado el convenio de 

coalición. Las campañas durarán 30 días y se contempla que empiecen el 31 de mayo y terminan el 29 de junio. Los 

aspirantes a presidentes municipales y que sean funcionarios públicos deberán renunciar al cargo a más tardar el 4 de 
mayo. (Verónica Ángeles, primera plana)  
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Da AN luz verde a alianza opositora: El Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) aprobó por 
unanimidad la realización de alianzas electorales con los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y 

Convergencia. Además, los panistas aprobaron su plataforma política, que habrán de promover los aspirantes y candidatos 
a presidentes municipales.  En sesión, cuya duración sobrepasó las cuatro horas, los consejeros estatales votaron de 

conformar la alianza para el proceso electoral que se llevará a cabo este 3 de julio en la entidad. En un orden del día que 
incluía seis puntos, entre ellos el análisis, discusión y aprobación de la Plataforma Política Municipal en Hidalgo para las 
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alcaldías. Tanto el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Gonzalo Trejo Amador, como el secretario general, 

Raimundo Ordóñez Meneses, escucharon y tomaron en cuenta cada una de las propuestas y observaciones del órgano 

estatal del PAN en Hidalgo. Gonzalo Trejo puso a consideración del consejo la participación del partido en las próximas 
elecciones, lo cual fue aprobado por unanimidad. El documento deberá ser entregado al Instituto Estatal Electoral, a más 

tardar el 31 de enero del año en curso. El temario de la plataforma elaborada para Acción Nacional incluye puntos 
generales como: derechos humanos, diversidad cultural, participación ciudadana, grupos vulnerables, desarrollo 

sustentable, zonas metropolitanas, desarrollo económico y fomento al empleo, seguridad pública, protección civil, 

administración municipal, transparencia, servicios municipales, vida digna y combate a la pobreza, entre otros rubros. En 
este sentido, el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, se dijo satisfecho al escuchar el interés y aportaciones que 

hicieron cada uno de los consejeros estatales. “Todas las observaciones de los consejeros, serán tomadas en cuenta. 
Sabemos de la capacidad de cada uno, y el interés que tienen para que el Partido Acción Nacional se consolide y promueva 

políticas públicas en beneficio de la sociedad hidalguense”, finalizó el líder estatal del blanquiazul, Trejo Amador. 
(redacción, página 09) 

Crónica-Propone la CCI acabar con usos que dañen al PRI en elecciones: La dirigencia estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) debe seleccionar a los mejores hombres y mujeres que garanticen óptimos resultados en 
la renovación de los 84 ayuntamientos el próximo 3 de julio en Hidalgo, afirmó el líder de la Central Campesina 

Independiente (CCI) en la entidad, Pedro Pérez Dolores. El dirigente indicó que es necesario terminar con los denominados 

“dedazos y cacicazgos” que pretenden algunos grupos políticos en las diversas regiones. De no acatar la convocatoria y 
escuchar las opiniones de los militantes y simpatizantes de este instituto político, hay riesgos de derrotas en los municipios 

claves para el PRI, advirtió. “No es momento de otorgar candidaturas por compadrazgo o recomendaciones, sino por el 
trabajo político, capacidad, liderazgo y perfil que deben cubrir los aspirantes a las presidencias municipales”. Dio a conocer 

que la CCI presentará en breve ante el PRI una lista de propuestas en algunos municipios para que se integren a las 
asambleas municipales, ya sea como regidores o síndicos procuradores. Pérez Dolores explicó que desde hace varios años 

no han sido incluidas las mociones de la organización que preside para ocupar puestos de elección popular. Dicha situación 

genera que los campesinos y militantes del organismo sientan rechazo y exclusión por parte de los comités del PRI nacional 
y estatal. “Los ceceistas siempre hemos votado a favor de este  instituto político, no importa que nos dejen fuera siempre 

de los puestos de elección popular, pero seguiremos insistiendo en nuestras propuestas”. Reiteró que la CCI siempre ha 
sido priista, por ello seguirá apoyando cada una de las acciones y proyectos que se impulsen en Hidalgo, lo que representa 

que acatarán además las indicaciones de la dirigencia tricolor. Finalmente, Pérez Dolores sostuvo que el panorama político 

en el 2011 será complicado, pero que el PRI tiene la fuerza y apoyo de su militancia para ganar la mayoría de las alcaldías 
en la próxima contienda electoral.  (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-PRI propone combate a la pobreza con modificación a Ley de Desarrollo Social: Es urgente la revisión y 
actualización a la Ley General de Desarrollo Social a fin de replantear la estrategia de combate a la pobreza, planteó el 

diputado federal priista Héctor Pedraza Olguín, quien señaló que presentará una serie de iniciativas previo a la asamblea 

plenaria de su grupo parlamentario del PRI de la sexagésima que se llevará a cabo en el estado de Guerrero. Señaló que 
esta cita tiene por objetivo elaborar la agenda que impulsarán en el periodo ordinario de sesiones que inicia en febrero. 

Héctor Pedraza Olguín en su gira de trabajo por las comunidades de San Andrés Daboxtha, Pozuelos, La Florida y El 
Gumbo, en el municipio de Cardonal, tras verificar el avance físico de modernización y ampliación de caminos, como parte 

de los recursos extraordinarios que lograron los diputados priistas hidalguenses donde se vieron beneficiados siete 

municipios del Estado. El legislador manifestó que ante la situación de desigualdad y marginación que viven millones de 
mexicanos existe la urgencia y necesidad de una ley que consagre el problema social en la constitución que vea a favor de 

los más pobres. “En hogares de un sinnúmero de mexicanos no cuentan ni siquiera con la canasta básica para cubrir uno 
de los principales derechos humanos que es el de la alimentación digna”. Señaló, que los programas asistencialistas como 

Oportunidades, han sido rebasados a causa de la situación por la que atraviesa el país; “hoy nos agobia una crisis 

económica, que en su dimensión destruye conciencias, capitales y esperanzas; estamos pasando con el gobierno de la 
derecha, de la extrema pobreza, a la miseria económica”. Finalmente, tras manifestarle un grupo de padres de familia su 

preocupación por la falta de maestros, el líder de origen hñahñu sostuvo el compromiso de gestionar ante la Secretaria de 
Educación Pública del Estado, para que a la brevedad posible se asignen los profesores que relevaran a los maestros 

jubilados.  (redacción, página 10) 

Milenio-PAN confía en lograr alianza con el PRD: A pesar de la interrupción de las negociaciones para una alianza 
opositora al PRI en Pachuca, Gonzalo Trejo Amador, líder del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, aseguró que el 

instituto político que dirige sí conformará la coalición con el PRD para las elecciones del 3 de julio.  Señaló que las 
negociaciones continúan entre los comités municipales del sol azteca y del blanquiazul, pero será en febrero cuando se 
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confirme una posible la coalición, no sólo en Pachuca, sino en los otros 83 municipios de la entidad. “Ha habido propuestas 

por parte de los partidos, hemos delegado la facultad de formar una mesa de negociación al Comité municipal del PAN. No 

se ha llegado al consenso de ambos partidos, pero estamos seguros de que se llevará a cabo una alianza amplia, estamos 
convencidos”, dijo.  Negó que el PRD este condicione la unión entre partidos a cambio de que el senador José Guadarrama 

Márquez sea el candidato que encabece a la coalición en la capital del estado.  “No se ha discutido el tema de un posible 
candidato, ese tema consideramos que se ha mencionado pero no ha formado parte de la discusión entre el PRD y PAN”, 

agregó.  Asimismo, en Consejo Estatal, el PAN aprobó por unanimidad las alianzas para el proceso electoral de 2011 con 

los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia; así como, la plataforma política que 
habrán de promover los aspirantes y candidatos a presidentes municipales. Trejo Amador señaló que el documento, en el 

que se acepta la plataforma de alianzas, deberá ser entregado al Instituto Estatal Electoral (IEE), a más tardar el 31 de 
enero del año en curso. Entre algunos puntos que se consideran importantes, la plataforma de Acción Nacional incluye los 

derechos humanos, diversidad cultural, participación ciudadana, grupos vulnerables, desarrollo sustentable, zonas 
metropolitanas, desarrollo económico y fomento al empleo, seguridad pública, protección civil, administración municipal, 

transparencia, servicios municipales, vida digna y combate a la pobreza, entre otros rubros.“Todas las observaciones de los 

Consejeros, serán tomadas en cuenta. Sabemos de la capacidad de cada uno, y el interés que tienen para que Acción 
Nacional consolide y promueva políticas públicas en beneficio de la sociedad hidalguense”, finalizó. Claves-Plataforma• 

Gonzalo Trejo en su carácter de presidente del CDE puso a consideración del Consejo la participación del partido en las 
próximas elecciones, lo cual fue aprobado por unanimidad.• El orden del día fue de seis puntos, entre ellos, el análisis, 

discusión y aprobación de la Plataforma Política Municipal para las alcaldías.• Se tomaron en cuenta cada una de las 

propuestas y observaciones del órgano estatal del PAN en Hidalgo. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Partidos se unen contra el crimen: Partidos políticos de todas ideologías en Hidalgo pidieron la conformación 

de un frente amplio para combatir la delincuencia organizada y el narcotráfico que el sábado pasado cobró la vida de un 
mando policiaco en Tula tras la explosión de un coche bomba.  PAN, PRD y PT estuvieron de acuerdo en que es lamentable 

el atentado donde falleció Víctor Peña Pérez, comandante de la policía de Hidalgo. Además, acordaron que es vital la unión 

de los partidos políticos, sin importar los colores, para delinear una estrategia en contra de cárteles de la droga en el 
estado.  El presidente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Torres Lestrade se pronunció a favor de que exista paz social 

en los 84 municipios de la entidad, cuatro de estos (Tula, Pachuca, Tulancingo y Huejutla) considerados zonas donde opera 
en mayor medida la delincuencia organizada.  “En otros estados la situación es más difícil, nos sumamos a la voz de los 

demás dirigentes de los partidos políticos para que se cree un frente común con las instancias correspondientes que 

participen en la mejor seguridad de los hidalguenses”, declaró.  Agregó que entre todas las autoridades se debe 
implementar un proyecto de seguridad para que la delincuencia no se agrave como en otros estados.  Propuso la 

implementación de acciones conjuntas con el Ejército y la Policía Federal para fortalecer la seguridad en la entidad. “Lo más 
importante es dejar tranquila a la ciudadanía, hoy en Hidalgo es prioridad la seguridad”, refirió.  A la voz del petista se 

sumó la del dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, quien lamentó el fallecimiento del mando policiaco en Tula y 

agregó que el hecho demuestra que el crimen organizado ha avanzado en el estado, pues el año pasado también se 
registraron enfrentamientos en distintos municipios.  “No hay duda que el crimen organizado ha avanzado en esta región y 

que es lamentable que los hidalguenses estemos expuestos a tanta inseguridad”, declaró el perredista quien aseveró que 
se deben cerrar filas para el combate a la delincuencia. Aceptó que los cuerpos policiacos han sido rebasados por el crimen 

organizado en varias partes del estado, “Debemos hacer un frente común incluidos los partidos políticos, pero también 
deberían estar la ciudadanía”. Gonzalo Trejo, líder del PAN, también dijo que es importante que el gobierno del estado 

tome en cuenta las propuestas de todos los partidos políticos.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Canek pide evitar guerra sucia: A poco más de cinco meses de las elecciones municipales en Hidalgo, el 
diputado federal, Canek Vázquez Góngora exhortó a los partidos políticos a evitar confrontaciones y guerra sucia en el 

proceso electoral.  “Aunque los tiempos electorales aún no comienzan formalmente en Hidalgo, es de vital importancia que 

todas las fuerzas políticas y civiles del Estado comencemos a construir un ambiente social y electoral adecuado para el 
desarrollo civilizado de nuestros derechos políticos”, declaró.  El legislador de la bancada priista, agregó “debemos evitar, a 

toda costa, las atmósferas corrosivas, que únicamente beneficiarían a las fuerzas violentas y desestabilizadoras de nuestro 
Estado. En Hidalgo, por décadas, hemos vivido los beneficios de una democracia estable y pacífica”. Explicó que, en 

materia electoral, el país esta amenazado primordialmente por tres factores: la presión que ejerce el crimen organizado, la 
inapropiada intervención de los gobiernos y las campañas negras entre los contendientes políticos.  “Desde ahora debemos 

acordar y establecer las pautas de conducta política que nos ayuden a evitar al máximo estos tres factores nocivos para la 

vida de nuestra democracia. Por supuesto que debemos empeñarnos en evitar la narcopolítica, pero ese mismo brío 
debemos aplicar para evitar las fastidiosas campañas negras. Debemos evitar que la sana competencia electoral se 

convierta en tensión social”, dijo. Por lo que propuso una estrategia paras las próximas campañas electorales en Hidalgo 
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donde se centre en exponer propuestas concretas para la solución de los problemas específicos de la gente.  (redacción, 

página 11) 

Independiente-Seguridad, rebasada por la delincuencia, afirma Pedro Porras: El presidente del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, aseguró que con la explosión del coche-bomba el sábado 
por la mañana en Tula, las corporaciones policiacas ya fueron rebasadas por grupos del crimen organizado. Consideró que 

el hecho, inédito en la entidad, obliga a reforzar los sistemas de inteligencia, ya que “el estado debe garantizar la 

tranquilidad y seguridad de todos los hidalguenses”. Unidad contra el crimen El dirigente perredista urgió al resto de los 
partidos políticos a hacer un frente común para evitar que estos hechos continúen.  “Ésa es la responsabilidad que nos toca 

a los partidos y por eso es urgente que nos unamos, para evitar una escalada de la violencia”.  Pedro Porras afirmó que la 
explosión del auto tipo Bora que dejó como saldo un comandante muerto y tres policías heridos, fue un suceso asilado y no 

el principio de un aumento de la criminalidad en Hidalgo. Vulnerables “Sería muy grave que pudiéramos estar observando 
escenarios como los que ocurren en otros estados del país, es por ello que urge un frente común entre partidos para exigir 

mejor preparación y equipamiento para los cuerpos policiacos.” Consideró la alta vulnerabilidad a la que están expuestos 

los policías municipales, debido a las carencias que presentan, tanto en armamento como en salarios. Profesionalizar 
policías, la opción En este sentido, se pronunció por la profesionalización de las corporaciones policiacas en todos sus 

niveles, “pero sobre todo dar continuidad a los agentes que al final de cada administración son despedidos debido a la 
renovación de los ayuntamientos”.  Sobre las declaraciones del director de la Agencia de Investigación estatal, Fernando 

Bernal García, quien admitió tener dudas de los cuerpos policiacos municipales y estatales, que podrían ser responsables de 

filtrar información al cártel de los Zetas, Pedro Porras lamentó que agentes de seguridad pudieran estar en contubernio con 
el crimen organizado.  Lo anterior, después de que su nombre apareció en un narcomensaje que apareció en el interior del 

vehículo que explotó la mañana del sábado en la comunidad de El Carmen, en Tula. Por ello, el dirigente del sol azteca 
demandó que exista mayor profesionalización, pero sobre todo una instancia que evalúe permanentemente a policías de 

todos los niveles. Se pronunció por el despido de aquellos agentes sospechosos de filtrar información a grupos del crimen 
organizado, tal como lo declaró Bernal García.  (Gerardo Neria, página 05) 

Reloj-Se prepara estructura priísta para enfrentar las elecciones: La presidenta del Comité Municipal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca, Mirna Hernández Morales en entrevista habló de lamentables 
acontecimientos en algunos informes de presidentes municipales y de la administración del gobernador Miguel Osorio. El 

Reloj – ¿Qué lectura se le puede dar a lo ocurrido en algunos informes de presidentes municipales, donde hubo actos de 

violencia? Mirna Hernández Morales – Es protagonismo, es el momento que muchos partidos políticos sin propuesta y sin 
trabajo, tratan de aprovechar para subirse a los medios de comunicación.  Cuando critican el trabajo de un presidente 

municipal están debilitando la representación de su partido por medio de un regidor o un síndico.  El ayuntamiento no sólo 
es el presidente municipal, el ayuntamiento está conformado por todas las fuerzas políticas de todo el municipio. El Reloj – 

¿Qué provoca esto en los habitantes de Hidalgo? MHM – Causan en la ciudadanía desconfianza hacia los partidos políticos 
(porque no presentan nada positivo) y un temor justificado. Al haber problemas en un informe, el ciudadano dice: “si así 

estamos al iniciar las campañas políticas, el día de la elección prefiero no salir a votar”.  El Reloj – ¿Cuál es la obligación 

que tienen los actores políticos en la actualidad? MHM – La obligación que tenemos los partidos políticos es promover el 
voto en general, la participación de la ciudadanía; con estas actuaciones se ve demeritada.  Cuando los partidos políticos 

entendamos que todos formamos parte del ayuntamiento y que de una u otra manera, nuestra participación se ve reflejada 
en los logros o en los fracasos del municipio, estaremos hablando de una madurez política.  El Reloj – ¿En la agenda 

política, qué está programado para las próximas semanas? MHM – En los meses de febrero y marzo estaremos generando 

con el comité estatal, los esquemas particulares de la convocatoria.  El Reloj – ¿Quiénes serán los representantes de su 
partido ante el Instituto Estatal Electoral? MHM – Los representantes generales y de casilla, serán priístas ampliamente 

reconocidos y con cierto conocimiento de leyes. Nuestras estructuras de representación y de defensa del voto estarán cada 
vez mayor preparadas. El Reloj – A meses de concluir la administración del gobernador Miguel Osorio, cómo califica su 

gestión. MHM – Yo lo calificaría con un once. Ha sido un gobernador muy cercano a la gente. Es un estadista que pudo 

dividir su gestión en dos rubros muy importantes: generar en muchas regiones del estado la infraestructura necesaria para 
poder tener un crecimiento lo más parejo posible en todas las regiones y que en una segunda etapa de su administración, 

pudo identificar los programas sociales de atención directa a la gente más necesitada. Para nosotros como pachuqueños 
nos sentimos muy orgullosos de él y de que no necesariamente todos los trabajos importantes hayan sido en la capital, 

sino que logró llevar estos beneficios a muchas regiones del estado. El Reloj – ¿Cómo impactará el término de este sexenio 
en las próximas elecciones? MHM – Como priístas esto nos permite tener una bandera muy importante ante la sociedad, 

porque los priístas sí cumplimos lo que prometemos. También queda demostrado que hay políticos de altura como Miguel 

Osorio que se dedican a trabajar más que a pelear o denostar. Como ciudadana nos da la certeza de que debemos seguir 
confiando en el sistema políticos que tenemos en el país.  No debemos temer que la participación ciudadana por medio de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

la política seguirá siendo la mejor herramienta para el crecimiento. (Jorge Monroy, página 03) 

Reloj-Capacita Viggiano a jóvenes priístas: Con el firme propósito de formar profesionales de la política, la diputada 

federal por el distrito VI Pachuca, Carolina Viggiano Austria dictó la conferencia: “Reflexiones generales sobre campañas 
políticas y la construcción de argumentos”. Jóvenes en proceso de formación en la escuela de cuadros del Instituto de 

Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP), del Partido Revolucionario Institucional (PRI), fueron oyentes de la ponencia 

magistral, en la cual les dieron a conocer las bases para la construcción de una campaña política, ello en el marco de las 
próximas elecciones para renovación de ayuntamientos. La ponencia se basó en tres rubros: el primero cómo se construye 

un diagnóstico de la realidad social y política del sector; el segundo, esquema de plan general de campaña después del 
diagnóstico y el tercer punto, formulación de argumentos para el activismo político. Viggiano Austria dio conocer a los 

alumnos del ICADEP diferentes escenarios políticos que les permitirá formarse dentro de la escena militante del PRI. Así 
mismo, invitó a los futuros cuadros de su agrupación política a construir desde las bases una campaña tomando en cuenta 

los factores de cambio así como los actores y escenarios políticos. (Jorge Monroy, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Carece IFE de mecanismos para dar credenciales a mexicanos en el extranjero: El Instituto 
Federal Electoral (IFE) carece de mecanismos de credencialización para mexicanos que viven en el extranjero y no pierdan 

su registro en el padrón electoral en caso de que no se renueven las micas con terminación 03. No hay otra, que se 
regresen “Los migrantes que residen en otro país y que tengan su credencial a punto de expirar tendrán que venir a México 

para hacer su canje y poder votar en la elección federal del 2012”, manifestó la vocal del Registro Federal de Electores en 

la Junta Local del IFE, Ana Alicia Hoyo Chalit. Dijo que el exhorto se hace en el domicilio que se tiene registrado en el 
padrón, por lo tanto “los familiares tendrán que notificarle al interesado que tiene que venir a hacer su cambio de mica”. 

Explicó que la legislación no permite al IFE la instalación de módulos en el extranjero para que los mexicanos hagan sus 
trámites correspondientes.  “Ellos, (los migrantes) saben que tiene que hacer el trámite y para eso tienen que regresar a 

México. Si algún ciudadano que está en Estados Unidos no viene a hacer su canje, será dado de baja”, insistió. Ley no 
considera a migrantes Ana Alicia Hoyo agregó que los migrantes hidalguenses no podrán ejercer su derecho al voto en las 

elecciones del próximo 3 de julio, ya que la ley electoral no los contempla para llevar a cabo esa acción.  Actualmente y 

hasta el 13 de marzo, el Instituto realiza una campaña de actualización para canjear las credenciales con terminación 03, y 
a partir del 4 de julio quienes no hayan hecho el cambio, serán dados de baja del padrón electoral. Dispendio del IFE para 

comicios de 2012 Esta semana, el IFE dio a conocer que ejercerá un presupuesto de 96 millones de pesos para iniciar los 
trabajos que permitan a los 4.6 millones de mexicanos residentes en el extranjero votar en la contienda presidencial de 

2012. El consejero presidente del organismo, Leonardo Valdés Zurita, justificó el dispendio bajo el argumento de que los 

recursos fueron otorgados bajo “criterios de austeridad presupuestaria”. Cabe señalar que en 2006 cada uno de los 40 mil 
votos recibidos de personas residentes en el extranjero tuvo un costo de 9 mil 474 pesos, pues el IFE destinó 384 millones 

900 mil pesos para tal efecto. La representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ante el Instituto, Sara 
Castellanos, lamentó que al igual que en 2006 la contienda se dé bajo las mismas disposiciones, pues el marco legal sólo 

permite la participación de quienes soliciten inscribirse en el listado nominal mediante correo certificado, lo que desalienta 

la participación, dijo.  En aquella ocasión, de los 7 mil 400 hidalguenses que solicitaron trámite para poder votar, menos de 
700 ejercieron ese derecho, según informó la vocal del registro. (Gerardo Neria, página 06) 

Síntesis-Listo tribunal electoral para las controversias: El Tribunal Electoral del poder judicial del Estado de Hidalgo 
(TEEH), se encuentra listo para atender las controversias que se puedan presentar durante el proceso electoral a 

presidentes municipales cuyas elecciones tendrán lugar el próximo tres de julio del año en curso. Así lo aseguró el 

presidente del organismo Alejandro Habib Nicolás, quien manifestó que al igual que los demás organismos encargados de 
vigilar las diferentes etapas de las elecciones en el estado, en el Tribunal a su cargo se han estado preparan-do para 

recepcionar y dar cause legal a las inconformidades que puedan darse. "Pues en el Tribunal Electora del Estado ya estamos 
listos para atender el proceso electoral de ayuntamientos que inició el 15 de este mes y estamos ya muy atentos a lo que 

los partidos políticos vayan promoviendo para dar atención a los recursos que nos vayan llegando para atenderlos 

oportunamente y conforme a derecho". Al mismo tiempo el funcionario aseguró que pese a que aún se tienen varias 
inconformidades por resolver del proceso anterior, su resolución no interferirá en las acciones que han iniciado, al igual que 

el pro-ceso electoral que apenas inició por tratarse de situaciones totalmente diferentes. En ese sentido, manifestó que 
ante esa situación en la instancia a su cargo se encuentran pendientes de la re-soluciones que emita en ese sentido el 

Instituto Estatal Electoral y de los recursos de inconformidad que puedan presentar en contra de las mis-mas, los diferentes 
institutos políticos que han promovido las quejas. "No interfiere en el proceso electoral que ya inició, porque nosotros 

estamos concentrados en todo lo que nos llegue y lo mismo podemos resol-ver asuntos que están pendientes de 
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gobernador de los comicios del 2010, que de las que se den durante el pro-ceso a ediles en el que ya estamos inmersos", 

indicó. En el Tribunal Electoral no sabemos cuántos casos haya aún por resolver ya que eso es parte de la autonomía del 

IEE ya que nosotros nos enteramos de ello cuando los partidos se inconforman ALEJANDRO HABIB NICOLÁS Presidente del 
TEEH  le de enero inició el proceso electoral para la renovación de los 84 presidentes. (Jaime arenal, página 06) 

Buscan reducir las 03 continúa IFE su campaña permanente: Al corte de los trámites realizados hasta el 31 de 

diciembre del 2010, en el estado aún circulan ene! estado alrededor de 200 mil credenciales con foto-grafía para votar del 
Instituto Federal Electoral, aseguró la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores del IFE, Ana Alicia Hoyo Chalit. A 

decir de la funcionaria electoral, desde el día 16 en el estado, y al igual que en todo el país se dio inicio a una campaña 
permanente, no sólo de afiliación para obtener la identificación sino también para realizar los cambios de aquellas que 

tienen la terminación 03. De igual manera manifestó que por disposición oficial, quien no pueda realizar el cambio del 
plástico durante la campaña en curso y que en el caso del estado debe ser suspendida semanas antes de las elecciones, no 

impide que pueda ser usada para votar por el candidato o partido político de preferencia le quienes aún cuenten con ella. 

"Todavía tenemos circulando en el listado hasta el corte del 31 de diciembre del arao pasado 192 mil 418, de las tales 
esperamos que esa cifra disminuya, y sin embargo eso no impide que quienes tengan la credencial 03 puedan votar el día 

de la elección, pero es importante también que la renueven porque después del tres de julio, ya para el 4 dejan de tener 
vigencia". Hoyo Chalit, añadió que además de la importancia que tiene la credencial del IFE para poder participar en todo 

tipo de elecciones tanto federales como estatales y municipales, quien no haga la reposición ene! caso del esta-do, para el 

4 de julio tendrá que enfrentar todo tipo de inconvenientes para la realización de sus trámites oficiales, ya que sigue 
vigente como documento de identificación oficial. "Pero queremos informar a la población que después de que en el IFE 

cerremos las actividades de actualización para el proceso, vamos a seguir recibiendo los trámites y les será entregada hasta 
después elecciones". (Jaime Arenalde, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Solicitan programas preventivos en escuelas: La diputada perredista Estela Rubio Martínez urgió a la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) a instrumentar programas de prevención del delito entre los estudiantes 

ante el nuevo escenario de inseguridad y violencia que se viven en la entidad. La atención de la SEPH ya no sólo debe estar 

enfocada en el déficit de maestros, también en el incremento de la delincuencia, porque desde la escuela se tiene que 
prevenir que los jovencitos caigan en estas prácticas ilícitas, apuntó la diputada. “Ya vemos que hay jóvenes en edad de 

asistir a la secundaria, que ya están inmersos en cuestiones delictivas. Sobre todo en una situación como la que vive el 
país, es necesario llamar a Rocío Ruiz de la Barrera para que nos informe qué están haciendo en las escuelas”, dijo. 

Además, citó un caso específico de Ixmiquilpan, donde padres de familia de la escuela Justo Sierra se han acercado para 

solicitar apoyo ante las fuertes agresiones que se dan entre estudiantes. También explicó que hay alumnos que se 
enfrentan a casos de bulling, pero con un tinte ya delictivo. “No se trata de cualquier agresión, sino que pueden ser ya 

delitos; porque de otra manera no se entendería su actuar, hay golpes y fuertes agresiones”, describió la legisladora. En 
este sentido, preguntó “¿qué hace la SEPH para implementar programas que eviten el avance de la delincuencia en las 

escuelas?”. Es necesario, reiteró, que se instrumenten proyectos para comunicar la población adolescente el riesgo que 

conlleva caer en actividades ilícitas, pues es en la escuela, donde se les tiene que anticipar sobre el peligro. Mientras, la 
diputada espera la rendición de cuentas de la titular de la Secretaría de Educación para solicitar los nombres de los 

programas de prevención, la mañana del domingo, el escritor Jorge Antonio García Pérez, en la plaza de Progreso de 
Obregón, frente al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Humberto Veras Godoy, destacó la 

urgencia de atraer a los jóvenes a actividades deportivas y culturales. En su discurso, luego de ser reconocido por su 
actividad artística, lamentó el clima de violencia que se vive; pues, alertó, “representa un riesgo”. (Miriam Avilés, página 

05) 

Criterio-Urgen a Hidalgo y otras entidades para depurar sus policías: Estados como Hidalgo, San Luis Potosí y 
Nayarit, pero especialmente Quintana Roo, han mostrado desinterés en la depuración de sus instancias de seguridad y 

procuración de justicia, afirmaron autoridades federales. Entrevistado en esta ciudad, el secretario ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Juan Miguel Alcántara Soria, dijo: “Estamos trabajando con aquellos estados más 
retrasados, como por ejemplo San Luis Potosí, Nayarit, Hidalgo, o Quintana Roo, que es el más retrasado de todos. 

“Estamos hablando de cerca con los gobiernos estatales para que den las plazas suficientes  para los profesionistas de 
distintas disciplinas, que son quienes valoran la parte toxicológica, médica, socioeconómica o del polígrafo a los que 

pertenecen o pretenden pertenecer a la procuración de justicia”. El funcionario federal visitó esta ciudad para entregar la 
acreditación al Centro de Evaluación de Control de Confianza de Guanajuato, siendo la segunda instancia de este tipo en el 

país que recibe esta certificación después de Baja California. Alcántara Soria agregó que a estos estados se les dan 

facilidades como darles en comodato los polígrafos, que son parte de los acuerdos incluidos en la Iniciativa Mérida. 
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“Estamos capacitando en el Cisen (Centro de Investigación y Seguridad Nacional) a todos los poligrafistas del país, hay 

cuatro estados que sí tienen algunos poligrafistas, pero no todos tienen suficientes para el universo total. “Lo hablamos con 

el gobierno del Estado de México y el Distrito Federal, de que necesitan más centros por el volumen, simplemente el DF 
tiene más de 70 mil servidores por evaluar, el Estado de México tiene una cifra relativamente cercana; entonces, son 

distintos grados de razones por las cuales los estados unos van mejor que otros”, indicó. No obstante, recalcó el caso de 
Quintana Roo, “donde notamos una absoluta falta de compromiso con la depuración, con la profesionalización de las 

instituciones de seguridad y de procuración de justicia de ese estado”. (Notimex, página 04) 

Criterio-Llevan campaña de Solares a twitter: La campaña Pachuca para los Pachuqueños fue llevada a las redes 
sociales para presionar la elección de un candidato priista rumbo a la elección de alcalde. Bajo el nombre de 

@Pachuca_nuestra (Pachuca_ppachuqueños), un anónimo abrió una cuenta en la popular red social twitter bajo el discurso 
de “no dejemos que #pachuca #hidalgo siga enriqueciendo a fuereños, que se vayan a robar a su tierra”. La cuenta sigue, 

hasta ayer, a 296 personas, ha emitido 70 micro mensajes y es seguida por 47 sujetos, entre los que destaca la dirigente 

del OMPRI juvenil de Hidalgo, Adriana Flores. La cuenta ha dedicado sus mensajes a convencer a los twitteros de que 
Pachuca debe para el que nació en Pachuca. La campaña comenzó entre transportistas, comandados por Pedro Solares. 

(Jorge Ávila, página 05) 

Milenio-Olvera asume el gasto por equipo de la transición: El gobernador electo de la entidad, Francisco Olvera 
Ruiz, reveló que el costo económico derivado del proceso de transición, el cual incluye sus giras por la entidad, los sueldos 

de algunos de sus colaboradores y gastos de operación, son costeados con recursos personales.  “Podemos pensar que no 
hay un costo directo, yo de mi patrimonio personal pago mis oficinas, también le pago a parte de las personas que trabajan 

conmigo, porque el equipo de transición, en su mayoría trabaja en otro lado, tienen ingresos por otra actividad y laboran 
conmigo de manera voluntaria”, señaló. En entrevista con Milenio Hidalgo, el ex alcalde de Pachuca refirió que desde 

presentado su Equipo de Transición, él asumió los gastos generados. “En ocasiones salen a las giras, pues les tengo que 

pagar sus viáticos, a los que me lo aceptan, porque afortunadamente muchos no me lo aceptan, es parte de su aportación 
en esta etapa”. A decir del mandatario electo, la mayoría de su equipo no percibe un sueldo como tal; al contrario, aportan 

recursos humanos y materiales al proceso de transición, “el hecho de que me den su tiempo los integrantes del equipo de 
transición, el que ellos pongan su vehículo, sus gastos cuando viajan y salen, pues es una aportación, que aunque no me la 

dan en efectivo, pues es para el funcionamiento”. Olvera Ruiz indicó: “dinero no estamos pidiéndole a nadie, por eso 

hacemos actividades muy limitadas, estamos haciendo esfuerzos, buscamos gastar lo menos posible, porque no tenemos”. 
Faltan poco más de dos meses para que asuma el cargo como gobernador de la entidad y esta semana iniciará con una 

nueva etapa de sus giras por el territorio hidalguense.  Cuestionado sobre los compromisos generados cuando parte de su 
equipo ha aportado por más de seis meses sus propios recursos para el proceso, el mandatario electo reveló que su círculo 

de colaboradores se integrará con él como parte de la nueva administración desde el primero de abril.  “Estamos aceptando 
su participación de aquellas personas que pensamos van a colaborar con nosotros, sino, ni siquiera las hubiéramos invitado 

al equipo de transición”.  El trabajo de su Equipo de Transición culminará en febrero cuando quede redactado un 

documento que será la base del Plan Estatal de Desarrollo, el cual incluirá los proyectos para el estado de Hidalgo a 
desarrollarse por los próximos seis años.  De acuerdo al ex secretario de Gobierno, de la mayoría de los integrantes del 

Equipo de Transición, “se quedarán algunas personas, habremos de llamar a otros para integrar un nuevo grupo de 
entrega-recepción, en marzo tendremos gente en cada uno de las dependencias de gobierno”. El nuevo grupo de entrega-

recepción, trabajará desde marzo en las diversas dependencias del gobierno estatal, “para recabar información ya no 

genérica, sino datos precisos de cada área, el avance que se tiene, los programas pendientes, dependiendo lo que 
encontremos, le daremos celeridad a partir del primero de abril a todos los planes”. “Esta semana arrancaremos con la 

segunda etapa del equipo de transición, recorreremos de nuevo varios puntos de la entidad y recabaremos propuestas de 
diversos sectores”. Claves-Declaraciones• Francisco Olvera manifestó que “muchas de las acciones que prometimos, ya 

tienen una asignación presupuestal; la otra actividad del equipo de transición ha sido recabar datos, información, organizar 

los temas”.• Ahora seguirá la “etapa de consulta, con lo cual, prácticamente habrá quedado disuelto el equipo de 
transición, sólo se quedará un grupo alrededor de Alberto Meléndez, quien redacta el Plan Estatal de Desarrollo.• Aunque la 

forma de gobernar será distinta a la de Miguel Ángel Osorio, el gobernador electo indicó que su administración seguirá la 
misma dinámica de reducción del gasto corriente y aplicación de recursos.  (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Contraloría alista informe de gobierno y municipios: El próximo martes, la Secretaria de Contraloría 

presentará un informe del estado que guarda la administración de Miguel Ángel Osorio Chong y de cómo se entregará el 
gobierno el próximo primero de abril al mandatario electo Francisco Olvera. Las más de 500 irregularidades detectadas en 

el proceso de entrega-recepción tendrán que resolverse en el mes de febrero, según Fernando Moctezuma, titular de 
Contraloría, quien expresó que el programa cuenta con un 97 por ciento de avance.  De acuerdo al funcionario estatal, los 
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burócratas encargados de realizar los trámites para la entrega gubernamental al próximo gobierno, tienen un reporte ya 

realizado que contiene las finanzas, así como el estado en que se encuentran los bienes muebles e inmuebles de la actual 

administración. “Tenemos inclusive un reporte, lo que es el avance de las solventaciones ante la Secretaría de la Función 
Pública por parte de las dependencias del propio gobierno del estado”, señaló. Como parte del informe, la Contraloría 

estatal emitirá un documento en el cual serán señalados los funcionarios a quienes se les sigue un procedimiento 
administrativo por faltar realizar de manera indebida su trabajo, así como a los municipios que tuvieron subejercicios 

durante el periodo 2010.  El ex diputado federal consideró que una vez publicado el informe de la entrega-recepción, el 

gobierno de Miguel Ángel Osorio estará en condiciones de emitir los resultados del programa Municipios por la 
Transparencia, en el cual emitirán un documento con el status financiero de los 84 ayuntamientos hidalguenses.  “Vamos a 

entregar también alguna información sobre todos los procedimientos de las dependencias, qué alcance tienen en cada 
momento para hacerlo gradualmente el periodo de entrega-recepción”, explicó.  Además de análisis de los estados 

financieros de las 16 secretarías de estado y los más de cinco organismos descentralizados, para finalizar la administración, 
la Contraloría realiza una auditoria a los 84 municipios de la entidad, para verificar que cumplan con el ejercicio del gasto 

público y con las acciones de transparencia. El gobierno revisará las cuentas públicas y la correcta ejecución de los recursos 

en los ayuntamientos, la Contraloría realiza un análisis de las secretarías y dependencias descentralizadas pertenecientes al 
gobierno estatal. Como parte de los trabajos detectaron que en 2010, el 30 por ciento de los ayuntamientos no culminó con 

sus proyectos de obra, así como 500 anomalías en las dependencias. Según lo señalado por el contralor de la entidad, el 30 
por ciento de los municipios en Hidalgo, no cumplirán con lo proyectado a principio de 2010, respecto a la ejecución de 

obra pública, por lo cual, una gran cantidad de recursos se convertirán en subejercicio. El objetivo de la auditoria que en 

estos momentos se realiza a los 84 ayuntamientos: otro es fiscalizar si los recursos que les fueron otorgados a principios de 
año. Averiguaciones previas••• De un total de 154 averiguaciones previas que ha iniciado la Procuraduría General de 

Justicia del estado (PGJEH) en contra de servidores públicos del estado por delitos del fuero común y penal, sólo han 
logrado sustentar ocho casos. Un informe de la dependencia, revela que del primero de enero de 2005 al 22 de julio de 

2010 se han turnado 154 averiguaciones al Ministerio Público en contra de servidores públicos por peculado, delitos 
mercantiles, enriquecimiento ilícito o incluso delitos penales. Del total de las averiguaciones en contra servidores 

municipales o estatales: 8 iniciaron en el 2005; 15, en el 2006; 8, en el 2007; en el 2008 y 2009 49 en cada uno y hasta el 

mes de julio de 2010 se presentaron 14 denuncias. De acuerdo con el documento, los funcionarios que han estado sujetos 
a una investigación, lograron evadir la justicia gracias a que la averiguación fue declinada por incompetencia. (Ángel 

Cabrera, página 07) 

Independiente-Los Zetas aún infiltran policías locales: Bernal: Oficiales darían información a criminales; 
narcomensaje amenaza a Canales y Millán. El director de la Agencia de Investigación de Hidalgo, Fernando Bernal García, 

admitió tener dudas de los cuerpos policiacos municipales y estatales, que podrían ser responsables de filtrar información al 
cártel los Zetas, esto después de que su nombre y el del secretario de Seguridad, Damián Canales Mena, apareció en un 

narcomensaje encontrado en el lugar donde explotó un automóvil la mañana del sábado en Tula.  Cuestionado sobre la 

lealtad de las corporaciones municipales y estatales, Bernal García refirió tener dudas de ambas dependencias. “Yo creo 
que hablamos de todas las policías”, dijo al finalizar el homenaje póstumo del comandante Víctor Peña Pérez. Inclusive, 

Canales Mena afirmó durante su intervención en la ceremonia luctuosa: “somos miles de policías y no sigo descartando 
algunos desleales o traidores”, en referencia a la infiltración del crimen organizado a pesar de la asepsia anunciada en la 

corporación. A esta posición se unió el comandante de la Coordinación de Seguridad estatal, Donaciano Millán Bayzábal, al 
declarar: “no dudo que todavía se encuentre gente que esté realizando no su trabajo, sino traicionando a la corporación. 

Desde luego que puede existir en diferentes corporaciones”. Narcomensaje Fernando Bernal García reconoció que el 

narcomensaje colocado en el coche bomba de Tula por el grupo criminal los Zetas, amenazó a Damián Canales Mena y a 
Donaciano Millán Bayzábal; sin embargo, aseguró que no reforzará su seguridad.  El escrito advirtió a “comandantes, su 

servidor, el comandante (Donaciano) Millán y el propio secretario”, detalló Bernal García. No obstante, agregó: “tengo la 
seguridad indispensable para mis funciones, obviamente en algunos eventos tendríamos que reforzarla”, declaró.  Aseguró 

que el crimen organizado hizo alusión en su escrito a elementos de la Secretaría de Seguridad estatal que han combatido y 

detenido integrantes del narcotráfico. “Es el agravio hacia nosotros, porque voy incluido en esa relación”, dijo.  Respecto a 
que su nombre también estaba en la cartulina, Millán Bayzábal afirmó no temer por su vida. “No estamos amedrentados, 

no estamos espantados, tenemos que continuar trabajando, como lo hemos hecho desde hace 30 años”.  La investigación 
sobre de la explosión del coche-bomba donde murió un comandante y tres sufrieron heridas está a cargo de la Agencia de 

la Investigación estatal y la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Siedo). Canales 
Mena aseguró que son mayoría los policías comprometidos con la seguridad de los habitantes del estado. (redacción, 

página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Homenaje a comandante caído en Tula: Fue homenajeado el fallecido comandante de la Coordinación de 

Investigación en el municipio Tula, Víctor Peña Pérez, quien murió la víspera tras lo que ha sido el primer atentado que se 

registra en la zona centro del país de un coche bomba en contra de elementos de seguridad. En los hechos tres agentes 
más resultaron heridos, además de que en el vehículo que explotó fue encontrada una cartulina con amenazas en contra 

de mandos policiacos de la entidad, lo que ha sido considerado una declaratoria abierta de guerra del crimen organizado en 
contra de las corporaciones de seguridad, aunque no reconocida aún por las autoridades. Durante los honores al mando 

policial, el secretario de Seguridad estatal, Damián Canales Mena, aseguró que “quiero decir que si con este hecho 
pretendieron intimidarnos, lo digo, lo ratifico y lo confirmo de manera categórica, lo digo fuerte para que se escuche y claro 

para que se entienda, no nos van a intimidar, ni un paso atrás”. “El compromiso de todo policía es seguir luchando, es 

seguir trabajando, esto es una clara respuesta al trabajo eficaz que se está haciendo, al trabajo comprometido de muchos 
hombres y mujeres”, dijo. También hizo “un llamado a toda la sociedad” para que “estos criminales que lamentablemente 

viven en algunas colonias, en algunos espacios, en donde a la mejor no advertimos su presencia; hago un llamado para 
que quienes tengan conocimiento más allá del temor que les puedan causar, alguna venganza por proporcionarnos 

información, que lo hagan”. Además, remarcó que “la muerte del comandante Peña no puede quedar sin castigo”. Según 

especialistas el estallido del coche-bomba en Tula, demuestra que el narcotráfico no sólo no está en crisis, sino que está 
fortalecido y busca aumentar su área de influencia en el país, así como generar terror entre la población y amedrentar a las 

autoridades. Pedro Peñaloza, doctor en Ciencias Penales y Política Criminal y catedrático universitario, refirió que la 
detonación de coches-bomba demuestra el poderío de la delincuencia. (Emmanuel del Rincón, página 04) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón solicitó apoyo para pacificar Juárez: EU: El presidente Felipe Calderón solicitó a la secretaria de 
Seguridad estadunidense, Janet Napolitano, ayuda para poner orden en Ciudad Juárez, al estar la entidad en una situación 

crítica luego de la masacre de 15 jóvenes en la localidad de Villas de Salvarcar, ocurrida el sábado 30 de enero de 2010, 
revela un nuevo cable de Wikileaks divulgado ayer por el diario español El País. Clasificado con el número 249280, el cable 

detalla que para “responder a la presión pública de hacer algo por la entidad (Ciudad Juárez)”, Calderón pidió a Napolitano 

la participación del Centro de Inteligencia de El Paso (EPIC).  A la solicitud del mandatario mexicano, Napolitano respondió 
que el EPIC podía identificar los objetivos, pero el despliegue militar y policial, “capaz de supervisar todos las calles y 

viviendas”, debía corresponder a México.  La secretaria de Seguridad de EU abundó sobre la necesidad de “extender los 
servicios sociales y el Estado de Derecho”, y reconoció la importancia de Ciudad Juárez para Estados Unidos dada su 

cercanía geográfica.  Calderón dijo a Napolitano que la violencia en Ciudad Juárez y Chihuahua aumentó luego de que el 
Cártel de Sinaloa reclamara el territorio antes dominado por el Cártel de Juárez, lo que provocó cruentos enfrentamientos 

entre las bandas y al reclutamiento de sicarios.  Aunque la solución a la problemática de Ciudad Juárez es compleja, el 

Presidente exhortó a que México y Estados Unidos trabajen juntos y así abordar los males sociales, económicos, de salud y 
la policía corrupta que aquejan la ciudad. El cable, fechado el 18 de febrero de 2010, fue enviado desde la Embajada 

estadunidense en México al Departamento Interno de Seguridad de Estados Unidos.  En otro cable, el número 201431, se 
da cuenta de que el presidente Calderón dijo a tres legisladores estadunidenses que está convencido de que los cárteles 

mexicanos “tienen poderosos lazos en EU, y un día podrían llegar a usar las agresivas técnicas de aquí contra la policía 

estadunidense, a menos de que (México y EU) triunfen en la lucha común contra el delito”. Sin entrar en detalles, el 
mandatario comentó a los republicanos Silvestre Reyes, Ike Skelton y Howard Berman, en una visita que le hicieron en 

marzo de 2009, que el uso de la tortura y la mutilación demuestra la determinación de los narcotraficantes en la 
preservación de sus negocios. “Su compromiso personal es dejar atrás (al terminar su mandato) una Policía, una Marina, 

un Ejército y una fiscalía general limpias y creíbles. Pero para eso necesita el apoyo de las autoridades locales y 

gobernadores, y no todos están igual de comprometidos”, reporta el cable revelado por Wikileaks, fechado el 8 de abril de 
2009. (redacción, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que la diputada federal Carolina Viggiano deberá, ahora más que nunca, definir sobre su carrera política, pues una vez que 

Rubén Moreira fue destapado como precandidato a gobernador en Coahuila no le quedará más opción que decidir si quiere 
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ser candidata a alcadesa de Pachuca o hacer campaña a favor de su esposo en aquel estado del norte. 

que la que anda muy feliz con el destape de Rubén Moreira es la diputada federal plurinominal Paula Hernández Olmos, 
quien se frota las manos cada vez que escucha hablar sobre la sucesión en Coahuila, pues parecer ser que para ella sería 

aire fresco que Viggiano abandone el estado.  

que será el miércoles cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dé por zanjada la discusión sobre la 

legalidad de la elección a gobernador realizadas en julio de 2010 y que dio como ganador al PRI. Muchos ya compraron sus 
palomitas de maíz y sus refrescos para ver, en familia, la sesión de la Sala Superior de este tribunal. 

que Juan Miguel Alcántara Soria, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), le jaló las orejas 
al secretario de Seguridad de Hidalgo, Damián Canales Mena, y al procurador José Alberto Rodríguez Calderón. Según 

Alcántara, las corporaciones que dirigen Canales Mena y Rodríguez Calderón son unas de las cuatro en todo el país que 
muestra desinterés en depurarse. El reclamo sucedió el mismo día en que Hidalgo fue el centro de las miradas del país 

luego de que estallara un coche bomba en Tula y matara a un comandante de la policía estatal. 

que Oralia Vega, secretaria de Turismo de la entidad, sin cuidar las formas, abiertamente manifiesta que su esposo, el 

subsecretario de Salud, Enrique Macedo, ya tiene en la bolsa la candidatura del tricolor a la alcaldía de Tulancingo. La aún 
funcionario argumenta que lo respalda su trabajo y el apoyo del presidente municipal Jorge Márquez. ¿Qué dirá el 

bombero-diputado Joaquín Arcega al respecto? 

que alguien le enseñó a Pedro Solares a usar internet y las redes sociales o tiene suficiente dinero para pagarle a alguien 

para hacer campaña en la red a favor de Pachuca para los Pachuqeños, lo cual ya molestó a varios priistas, quienes sienten 
que esta campaña, que ahora llegó a twitter mediante @Pachuca_nuestro, lleva título personal. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que a quien últimamente se le ha visto muy movido es al diputado federal, Jorge Rojo, quien ha llamado a varios líderes 

políticos a su oficina para “alinearlos”, según dicen, de cara a los comicios municipales de julio próximo. Sin embargo, lo 
que todavía no alcanzan a comprender en el edificio de Colosio es si el diputado lo hace a nombre del priismo, de algún 

grupo en específico o de plano se está manejando por la libre. 

Que hablando de los comicios municipales, quien asegura estar más vivo que nunca con la alianza opositora en Pachuca es 

Gonzalo Trejo, quien jura y perjura que la coalición con el PRD va viento en popa y que quienes quieren demolerla 
simplemente no podrán, pues según él ya está completamente amarrada y sólo falta formalizarla. Aunque dicen que Pedro 

Porras todavía tiene sus dudas, pues no sabe si optar por Guadarrama o por Trejo. 

Que hablando de los panistas, el comité estatal pidió una tregua a las grillas partidistas y pidió a todos los institutos 

políticos formar un frente amplio contra la inseguridad. Dicen que el PRD y Convergencia ya aceptaron la propuesta, ahora 
sólo esperan al verde, al panal y al PRI. ¿Aceptarán o seguirán con las rencillas partidistas? 

Que el nuevo director de la oficina de comunicación social del ayuntamiento de Mineral de La Reforma, Lucio Torres, ya 
tuvo su primer desacierto. Dicen que a pocos días de haber comenzado a trabajar al lado de Miguel Escamilla agredió y 

amenazó a un reportero gráfico. El problema es que, dicen, no sólo es así con personas ajenas a la oficina, sino también al 
interior, pues comentan que ya no lo aguantan. 

Que ayer durante el primer domingo del Centro Histórico peatonal, los comerciantes establecidos en las inmediaciones 
de la Plaza Independencia reconocieron que ésta puede ser una buena medida para aumentar sus ganancias, luego de 

las pérdidas sufridas por el remodelamiento del lugar. Lo único malo, dijeron, es que no tienen contemplada la llegada de 
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vendedores ambulantes, a quienes pidieron no se acerquen al lugar. ¿Ya se tendrá un plan para los otros comerciantes? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Podemos pensar que no hay un costo directo, yo de mi patrimonio personal pago mis oficinas, también le pago a parte de 

las personas que trabajan conmigo.” Francisco Olvera, gobernador electo de Hidalgo, sobre el gasto que genera el 
equipo de transición y que es costeado por él mismo.  

“No se ha llegado al consenso de ambos partidos, pero estamos seguros de que se llevará a cabo una alianza amplia, 
estamos convencidos.” Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, sobre el deseo de formar una colaición con el PRD para 

competir por la alcaldía de Pachuca. 

“Es de vital importancia que todas las fuerzas políticas comencemos a construir un ambiente social y electoral adecuado 

para el desarrollo de nuestros derechos políticos.” Canek Vázquez, diputado federal del PRI, sobre el ambiente electoral 
que se vive en Hidalgo. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Dormimos con el enemigo en casa… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Durante la ceremonia del homenaje al comandante Víctor Peña Pérez, fallecido el sábado en 

Tula, el secretario de seguridad pública, Damián Canales Mena, aseguro de manera categórica: “no nos van a intimidar, no 
daremos ni un paso atrás”: también refrendó el compromiso del gobierno estatal de seguir trabajando para garantizar 

seguridad y tranquilidad a la población… (redacción, primera plana) 

Crónica-Grillerías… 

CONVIVENCIA AMARILLA 

Afirman los grillitos que con el fin de presumir un fortalecimiento y cero divisionismos, los dos precandidatos 
por Pachuca del sol azteca, José Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza Chávez, desayunaron en uno de los 

restaurantes de moda en Valle de San Javier con el dirigente del PRD en el estado, Pedro Porras, así como 
otros actores invitados. Según los asistentes, el motivo de la reunión era simplemente para compartir los 

alimentos, pero trascendió que dicho encuentro tuvo como trasfondo definir quién será el candidato; habrá 

que ver en los próximos días cual de los dos “profes” declinará a favor del otro… ¿será el senador o el ex diputado federal? 

RUIDOSA SEGURIDAD 

Dicen los grillitos que ya se les hizo una especie de costumbre a los elementos de la policía municipal de 

Pachuca transitar sobre el bulevar San Javier con la torreta y sirena encendidas y en ocasiones a gran 
velocidad, a pesar de los topes y de que podrían ocasionar un accidente. Los vecinos opinan que lo anterior quebranta la 

tranquilidad de esta zona capitalina, ya que la primera impresión es que algo fuerte pasó, pero al ser interrogados los 
agentes del orden de la capital hidalguense sólo expresan que están realizando algunos rondines de rutina y sin más, 

reinician su estridente labor. 

QUEJAS CONTINUAS 

Al sur de la ciudad, por cierto, habitantes de al menos dos colonias están muy molestos con la famosa Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) a grado tal que ya confirmaron los grillitos hubo demandas por los constantes 
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apagones y la variación de voltaje que dejó inservibles varios aparatos electrodomésticos. Reportan además 

que personal de esta paraestatal, que nomás no da una desde que la Compañía de Luz y Fuerza del Centro 

sucumbiera, ya tuvo que reunirse con los enfurecidos vecinos para conocer a fondo las problemáticas que 
sufren y prometieron pagar íntegramente las televisiones, computadoras, refrigeradores, hornos y demás enseres que 

el deficiente servicio quemó. Esperan los grillitos que en efecto cumplan con su palabra y paguen lo que deben, más lo que 
se acumule en la semana. 

(redacción, página 02) 

Reloj-Mail Político… 
Una vez que el IEE de Hidalgo dio inicio oficial al proceso electoral de este año, los partidos han comenzado a realizar 

arreglos para la contienda. Por el momento, uno de los temas que más interés genera es si PAN y PRD lograrán integrar 

una alianza para tratar de arrebatarle al PRI la capital del estado. Desde que se celebraron las elecciones de 2009, ambos 
partidos aseguraron que estaban analizando la posibilidad de volver a ir de la mano a las urnas, sin embargo, hasta el 

momento la coalición por Pachuca sigue sin avanzar. La semana pasada, el Comité Municipal del PRD en Pachuca dio una 
conferencia de prensa en la que anunció que aplazarían las negociaciones con el PAN para concretar una coalición. El 

argumento que los perredistas dieron es que necesitan unificar a las corrientes internas del partido, y tener una propuesta 

propia que respete a los militantes. Evidentemente, el problema que están enfrentando amarillos y albiazules para 
formalizar una alianza tiene que ver con el personaje que la abanderaría. En el PRD mucho se ha hablado de Isidro Pedraza 

y José Guadarrama como posibles candidatos, sin embargo es bien sabido que al interior del PAN dichos nombres, en 
particular el del profe de Jacala, no convencen. El veto que Gustavo Madero y Gonzalo Trejo quieren imponer ha generado 

molestia en las filas perredistas. De ahí que duran-te la conferencia de prensa, la diputada María Estela Rubio haya 
declarado que van "a valorar quien sería el candidato, pero de ninguna forma apoyaremos una imposición". De igual forma 

Edith Ibarra consideró que la posición que han adoptado los panistas en la negociación es un "agandalle", pues de acuerdo 

con la regidora en Acción Nacional han in-tentado imponer a Gloria Romero como candidata, además de dejarles pocos 
lugares en el ayuntamiento -dos regidurías únicamente- para los perredistas. El tema de la coalición con el PAN está 

causando grandes problemas al interior del PRD. Los grupos que están en desacuerdo con la imposición albiazul están 
alzando la voz, sin embargo habrá que ver sí son escuchados por su dirigente, Pedro Porras. El riesgo del líder perredista es 

que si no escucha a la militancia la fragmentación del partido podría agravarse, lo cual sería muy peligroso para el PRD. De 

hecho, en la última semana se ha escuchado hablar de una desbandada en varias zonas del estado, misma que Porras ha 
negado, lo cual complica el panorama del sol azteca para las elecciones municipales. Sin duda, el trabajo que tendrán que 

hacer en el PRD será enorme. Unir a las tribus para llegar a un consenso será sumamente complicado. No obstante, los 
resultados que esto da-ría al partido serían mejores que ignorar -una vez más- a la militancia, y dejar que el PAN maneje a 

su antojo una alianza. Si el PRD sigue desestimando las voces internas corre el riesgo de perder aún más la presencia en el 
estado, y a nivel nacional padecen del mismo mal. El panorama electoral para los amarillos se vislumbra torturoso. (El 

informador, página 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

                        Plaza Juárez                                                                Independiente 
 

        

 


